Revisión crítica de todos los sinsentidos que vienen rodeando nuestras vidas

Verdades inamovibles y preguntas sin respuesta (Mini-esperpentos)

De nuevo haciendo gala de su lucidez, nuestro colaborador posa esta vez su visión, de forma acerada e ingeniosa, sobre todas aquellas cuestiones que de forma habitual rodean nuestra vida y comportamientos, sin ningún sentido lógico y la gran mayoría de las veces sin ningún fundamento profesional o científico. Como muy acertadamente deja entrever, en el fondo se denota una falta de rigor y sentido común en cuestiones rutinarias que marcan nuestro día a día, tanto a nivel social como personal.

Ramón Castro Inclán

ACE poco, me llamó la atención un estudio en el que se afirmaba que, tanto en internet, como en las redes sociales, e incluso en los medios de comunicación, la gente considera mayoritariamente más creíbles las informaciones falsas que las verdaderas.

En principio me parecía que esa noticia no podía ser cierta, pero, antes de descartarla por completo, dediqué un tiempo a recuperar entre mis recuerdos, tanto del pasado como del presente, todo aquello que podría enmarcarse en el contexto de esta afirmación y, poco a poco, fueron aflorando en mi memoria numerosas situaciones en las que muy bien podría afirmarse que era cierta, en gran medida, esa afirmación. Efectivamente, con frecuencia nos hemos visto inmersos en el seno de grandes mentiras que nadie se atrevió a desmentir por el riesgo de ser vilipendiados, insultados y vejados, por ir en contra de lo que la mayoría afirma y acepta como verdadero. Y no me estoy refiriendo a la redondez de la tierra, ni a que esta gira alrededor del sol; me estoy refiriendo a situaciones que hemos vivido en las últimas décadas, y hasta me atrevería a decir hasta en esta misma semana, no me estoy refiriendo por tanto a acontecimientos históricos.

¿VERDADES INAMOVIBLES?

Referido al pescado: Afirmación. El pescado azul es muy pernicioso para la salud; las personas enfermas han de consumir júnicamente! pescado blanco. (Década de los 50).

Hablemos del aceite: Afirmación. El aceite de soja es el más adecuado para una dieta equilibrada; evitaremos el aceite de oliva por ser muy perjudicial para la salud. (Década de los 50).

Y qué pasa con los huevos: Afirmación. Totalmente prohibido comer más de dos huevos por semana. Sube el colesterol hasta niveles muy perjudiciales para la salud. (Siglo XXI. ¿Muchos aún lo creen hoy?)

Pantallas peligrosas: Afirmación. Las pantallas emiten radiaciones extremadamente peligrosas. Primero fueron las de los primitivos televisores de blanco y negro (se evitaba el peligro con los filtros correspondientes que absorbían los peligrosísimos rayos emitidos por tan peligroso artilugio); lógicamente además deberíamos situarnos muy lejos de la pantalla; lo único que me extrañó siempre fue que ninguno de los listos de turno haya puesto a la venta unos prismáticos especiales para ver la TV desde lejos sin fatigarse y al mismo tiempo alejado de los perniciosos rayos. (Década de los 60). Con los primeros ordenadores «llegó de nuevo el peligro» de las emisiones de radiaciones, pero en este caso, al parecer, el riesgo se centraba exclusivamente a nivel ocular, lo que permitía protegerse con unas simples gafas pues el resto del organismo, al parecer, dispone de algún tipo de protección natural. Sorprendentemente, los televisores, a pesar de haber incrementado su tamaño extraordinariamente, carecen de peligro y pienso que los fabricantes de estos deberían aconsejar a los que fabrican ordenadores para que utilizaran el mismo sistema para lograr la inocuidad. (¿Muchos aún lo

No olvidemos las antenas de la telefonía móvil: Afirmación: ¿Son, o al menos han sido, las responsables de un sinnúmero de cánceres? (sin comentarios).

Agujero de ozono: Afirmación. La humanidad va camino de incrementar el riesgo de padecer cáncer de piel, que únicamente se podría evitar por algún tipo de acción divina, pues los humanos no solo seríamos incapaces de frenar esa evolución, además la agravaríamos con nuestra mala costumbre de estar diariamente con los «spray» (vulgo aerosol) en la mano. El consuelo que nos quedaba en ese tiempo es que el problema comenzaba por el hemisferio Sur y eso nos permitió vivir unos años tranquilos, viendo cómo desaparecerían los habitantes de Sudamérica, mientras suponíamos que los investigadores encontrarían (como realmente sucedió), antes de que llegase el problema a las Islas Canarias y Andalucía, un remedio eficaz. Probablemente en África, el problema les traía sin cuidado pues, aparte de tener que preocuparse de otros asuntos más relevantes, supondrían que casi nadie se vería afectado por ser la mayoría de la población de raza negra mucho más resistente y, en cuanto a la fauna salvaje estaría suficientemente protegida por su abundante pelo, que evitaría que la radiación ultravioleta alcanzase la piel, y a los hipopótamos, que carecen de esa protección, ya les han explicado al nacer que han de pasar todo el día metidos en el agua para protegerse de los Rayos UVA. ¡Ahora entiendo por qué en las Rías Gallegas no hay hipopótamos pues serían incapaces de estar todo el día protegiéndose en un agua tan fría!.

Los herbívoros: Afirmación. Son los principales causantes del cambio climático; por tanto, si se va incrementando el porcentaje de población Vegana y/o vegetariana y ya nadie consume carne, estaremos caminando de frente y aceleradamente hacia el fin del mundo, salvo que para compensar lográse-

mos incrementar considerablemente el número de depredadores para sustituir al ser humano que, hoy por hoy, ocupa el primer lugar en el ranking del consumo de carnes de diversas procedencias.

El hongo: Siendo yo niño, se extendió por todo el mundo ¿civilizado? la creencia de que tomando una especie de té en el que se desarrollaba una especie de hongo (que, dicho sea de paso, tenía un aspecto horrendo), el cual tenía una serie de propiedades beneficiosas para la salud que lamento no recordar. Sí recuerdo que a los pocos que nos negamos a tomar ese brebaje nauseabundo se nos tachaba de ignorantes y hasta creo que se nos consideraba culpables de la posible aparición de determinadas enfermedades que se podrían erradicar si todo el mundo ingería el jugo en el que se desarrollaba tan milagroso hongo. (Década de los 50-60).

Glorietas: Más de una vez he leído detenidamente las normas para circular por ellas y he llegado a la conclusión que «siempre» se tiene que circular por el carril derecho, es decir el más externo y me pregunto: ¿por qué casi todas las rotondas tienen dos o más carriles si la lectura de las normas deja muy claro que hay que circular «siempre» por el derecho? ¿acaso lo hacen para poder multar? ¿quizá para cobrarles la comisión a las constructoras? Si alguien conoce la respuesta, por favor que me la explique.

PREGUNTAS CON O SIN RESPUESTA:

Pregunta: ¿Por qué la vaca se considera sagrada para algunas religiones y el cerdo, por el contrario, es tan odiado por otras? (¿sigue en vigor? ¿será por lo caro que es el jamón?)

Pregunta: ¿Qué ha pasado con las pulseras y collares de cobre o latón que muchos utilizaban emulando los torques de las civilizaciones primitivas por los efectos tan beneficiosos que tenían para la salud, al parecer avalados por rigurosos estudios de investigación? Cuando intentabas convencer a alguien, con el que tenías suficiente confianza, que se quitara eso porque estaba haciendo el ridículo, te aseguraba que desde que lo ponía se encontraba mucho mejor; tiempo después, cuando por fin se lo quitaba, ni él ni yo hacíamos ningún comentario sobre el tema, uno por educación y el otro por «que le daba corte» recordar el papelón que había representado al defender a ultranza las virtudes de la pulserita.

Pregunta: ¿Dónde están escondidas las brujas que últimamente no las vemos? ¿Será verdad que ya han conseguido quemarlas a todas? ¿Y los fantasmas?

Pregunta: ¿Cuánto tendremos que esperar para que llegue a la tierra otra oleada de OVNIS? Estoy deseando que lleguen pues me gustaría ver alguno. Tuve la oportunidad de ver uno en Cádiz, que fue visto por mucha gente y salió en el periódico, pero yo ¡si seré tonto! lo confundí con un helicóptero de la Base Americana de Rota. ¡Qué mala suerte la mía!

Pregunta: ¿Por qué no pone «pare» en lugar de stop? Si lo que se pretende es que el automovilista pare y se asegure de que no viene otro vehículo antes de incorporarse a la vía principal, como en los países americanos de habla hispana. ¿Tendría más lógica?

PREGUNTAS QUE NOS HACÍAMOS DURANTE LA PANDEMIA

Pregunta: ¿Por qué en un momento determinado durante la pandemia las restricciones de apertura de los locales comerciales se establecieron en los de más de 400 metros cuadrados? ¿Cómo se determinó que los contagios son más probables a partir de estos metros en lugar de los 300 o los 500? Y me pregunto, ¿si tengo un local de 600 metros cuadrados y le pongo unas mamparas que impidan acceder a los clientes a 201 metros y me quedan 399 útiles ya puedo abrir?

Falta de lógica. Camareros y cajeras de supermercados: ¿Por qué no se han vacunado prioritariamente todos los camareros y las cajeras de los supermercados si su profesión es de tan alto riesgo de contagio como policías, guardia civil y personal sanitario?

Discriminación: ¿Por qué fueron prioritarios en el orden de vacunación los que vivían en una Residencia sobre los de la misma edad que estaban en su casa?

MORALEJA:

Es evidente que nos toman por tontos pues no cabe duda que, al menos, se nos pone cara de tontos cada vez que pretenden hacernos tragar todas las milongas que pretenden colarnos.